

## 令和4年度第2回学校給食センター運営委員会議事録

1 日 時 令和5年2月7日(火)

開会 午後3時00分 閉会 午後4時10分

2 場 所 匝瑳市学校給食センター2階会議室

3 出席委員

加藤 雅博 委員長 久貫 由里代 委員 櫻庭 俊浩 委員

佐藤 正一 委員 本多 純 委員 溝口 澄子 委員

鈴木 敦 委員 鈴木 明美 委員 玉造 恵美 委員

曾足 貴之 委員 神子 勝 委員 押尾 寛美 委員

小川 豊 委員 矢澤 敏和 委員

4 出席職員 教育長 二村 好美

(事務局) 学校給食センター所長 戸村 克哉

学校給食センター給食班統括 江波戸 淳

学校給食センター主任管理栄養士 長井 真理子

5 開 会

午後3時00分開会 出席者過半数により会議の成立を報告

6 教育長あいさつ

7 議 事

(1) 令和5年度給食実施計画(案)について

事務局 令和5年度給食実施計画(案)について説明。

委員長 令和5年度給食実施計画(案)について御承認いただけるか。

(賛成多数)

(2) 令和4年度給食賄費執行状況について

事務局 令和4年度給食賄費執行状況について説明。

委員長 企業版ふるさと納税の寄付金1,000,000円とあるが、ふるさと納税の仕組みについて詳しく教えていただきたい。

事務局

ふるさと納税の企業版である。

企業から、自治体が登録している事業計画について、寄付をしていただくもの

で、個人のように返礼品というものはなく、企業からの寄付金を自治体で活用させていただく形となる。

今回、あおぞら銀行から有機食材に使うと欲しいとの要望があり、匝瑳市内の有機農家からお米を購入し、18日間学校給食で提供している。

委員長 これは、今年度は提供できるということであって、例えば、来年度も提供できるというわけではないのか。

事務局 今年度1回のみのお米となる。

委員長 令和4年度給食賄費執行状況について御承認いただけるか。

(賛成多数)

### (3) その他(協議事項)

事務局 過年度給食費未納金額、学校給食用食材放射性物質検査結果の状況、学校訪問の状況、学校給食残菜率について説明。

委員A 資料に学校給食費未納金額の累計があるが、卒業してしまったら、納付しなくてもいいということになるのか。

事務局 卒業生については、催告書を送付して納付の依頼をしている。

さらに、夜間電話催告、夜間臨戸訪問を実施して、納付を進めている。

委員長 最初に催告書を郵送し、その次の段階として、実際に御宅を訪問するということか。

事務局 連絡先がわかっている場合は電話催告を実施し、電話で連絡がつかない方や、状況がわからない方については、臨戸訪問している。

委員長 催告書、電話催告、訪問の3つのパターンで、納付をお願いしている状況ということですが、令和2年度については未納額が減っているが、これは、令和2年度はコロナ交付金を活用して、6ヶ月間給食費を無償にした影響なのか。

令和4年度もコロナ交付金を活用しているはずだが。

事務局 今年度もコロナ交付金を活用し、9月から1月まで給食費は無償である。

委員長 他に意見はないか。

(意見・質問なし)

中学校の御飯が多いとか、塩分は減らして欲しいとか、そういう声を聞くが、学校給食センターのカロリーや塩分の摂取基準への対応について教えていただきたい。

事務局 文部科学省から提示された摂取基準の中で、米、肉、魚、果物、野菜等の食品の摂取量が示されており、これに沿って、栄養士が献立を立てている。

御飯についても、この基準に沿って提供している。

委員B 給食献立表を教育的な資料として活用している。

具体例としては、献立表にある日本一周！ぐるっとグルメ、静岡県で、なぜ黒ハンペンなのとか、だんだん深く突き止めていくようなクイズを学校で実施している。

1月の献立表は、学校給食週間ということもあり大ヒットだったと思う。

献立表の1月23日の一口メモに、学校給食が始まったのが明治22年のことで場所は山形県鶴岡市、献立はおにぎり、塩鮭、漬物との興味深い記述があった。

ほかに、1月25日水曜日に昭和の給食の提供ということで、通常5品のところ、きなこ揚げパン、クリームシチュー、バナナの3品の時があった。

給食とは有り難いもので、例えば、牛乳に替えて、脱脂粉乳でも献立として出していただければ、授業の中で、日本の給食の流れとか、いかに自分達が守られているかがわかるかなと思う。

事務局 毎年、学校給食週間があり、今年度は、昭和の学校給食メニューということで、3回ほど提供した。

現在の学校給食センターが始まってから、品数は必ず揃えて児童・生徒に提供してきたことから、昭和の給食を提供しようとして、品数が少なかったかな、見目が寂しかったかなという思いはあるものの、学校の中で出される品数が違うということで、子供達に昭和の給食を体験していただけたらと考えた。

## 8 閉 会